

MURAYI P. & DR. NIZEYIMANA A.

PHONE No. : 00 32 41 411614

Mar. 08 1994 11:37PM P02

Docteur MURAYI Paulin
Président du MRND en Belgique
Avenue de Lille n° 2/116
4020 Liège
Tél. & Fax : 00 32 41 411614
00 32 10 227235

Liège le 8 Mars 1994

Monsieur Léon DELCROX
Ministre de la Défense
du Gouvernement Belge
BRUXELLES

Monsieur le Ministre,

Nous venons d'apprendre que vous allez effectuer une visite de travail au Rwanda et nous vous souhaitons un bon séjour au pays des milles collines.

Votre visite, qui suis celles de beaucoup d'autres personnalités politiques belges, témoigne de la sympathie que la Belgique éprouve envers le peuple rwandais. Nous tenons à vous exprimer notre gratitude.

Monsieur le ministre, vous savez que notre pays connaît beaucoup de problèmes. Vos services vous ont certainement renseigné sur la situation qui y prévaut actuellement et d'autres informations ont pu vous parvenir par d'autres voies notamment celles de la presse tant écrite que parlée. Nous voudrions, nous aussi, vous donner notre point de vue sur ce qui s'y passe car nous constatons que la presse déforme souvent la réalité sur le Rwanda.

Nous avons l'impression que certaines autorités belges sont influencées par cette désinformation et prennent des décisions défavorables au peuple rwandais en croyant lui faire du bien. Le problème rwandais se présente sous diverses facettes. Nous voudrions vous parler plus particulièrement d'un domaine qui concerne votre département qu'est celui des casques bleus belges au Rwanda, dont la mission suscite beaucoup d'intérêt et de passions dans notre pays.

Les médias ont souvent fait état d'une campagne anti-casques bleus belges orchestrée par le MRND. En réalité, il n'en est rien. Le Mouvement Républicain National pour la Démocratie et le Développement s'est quelque fois indigné comme quiconque du comportement quelque fois irresponsable de certains casques bleus belges. Il n'a jamais été question d'une campagne anti-belge. Cette désinformation est l'émanation des milieux proches du Front Patriotique Rwandais qui a toujours voulu dresser la Belgique contre leur adversaire.

2

La population rwandaise garde à l'esprit le rôle qu'a joué la Belgique pour qu'elle retrouve sa dignité humaine au moment de l'indépendance, après des siècles passés sous le joug d'une dictature féodo-monarchique. C'est pourquoi, elle a été choquée par le retrait en pleine guerre des paracomandos belges, dont l'arrivée après une attaque des mêmes féodo-monarchiques, avait été interprétée comme un nouveau soutien à la masse populaire rwandaise. Cela explique le peu d'enthousiasme que certains ont eu vis à vis de l'arrivée des casques bleus belges.

Cependant cette opinion peut vite changer si les militaires belges de l'ONU à Kigali pouvaient résister à l'intoxication de ceux qui voudraient se servir d'eux pour d'autres raisons qui n'ont rien à voir avec leur mission première de superviser la mise en application des accords de paix d'Arusha. En effet, dans leur mission d'assurer la sécurité de la ville de Kigali, les casques bleus afficheraient une certaine partialité en protégeant plus certains groupes qu'ils qualifient à tort de plus menacés au détriment des autres qui le sont peut-être beaucoup plus. C'est ainsi que le Premier Ministre désigné par les accords d'Arusha pour former le gouvernement de transition à base élargie au FPR, Faustin TWAGIRAMUNGU est surprotégé et en profite de ce "confort" pour imposer sa propre loi au mépris des autres forces politiques. Il en est de même du Premier Ministre actuellement en poste Madame Agathe UWILINGIYIMANA, qui refuse de réunir le conseil des ministres pour que soient débattus certains problèmes tels que ceux liés à la sécurité. Jamais ces deux personnes n'avaient été aussi intransigeantes avant l'arrivée des casques bleus. Il n'y a aucun doute que c'est cette surprotection qui les pousse à l'irresponsabilité. Nous ne sommes pas contre cette protection des VIP mais celle-ci devrait être liée à des exigences de comportement plus responsable.

De la même façon on a l'impression que les casques bleus belges sont convaincus que l'insécurité à Kigali n'est causée que par le camp adverse au FPR. C'est ainsi que depuis qu'ils y sont, l'insécurité a plutôt augmenté d'ampleur car apparemment les vrais responsables ne sont pas surveillés.

Nous vous prions de profiter de votre séjour au Rwanda pour demander au contingent belge de ne pas se laisser influencer dans leur mission et d'éviter des a priori qui pourraient compromettre la bonne exécution de leur noble mission de ramener la paix au Rwanda. Enfin nous vous demandons d'user de votre influence pour convaincre le FPR de privilégier le compromis politique car ce dernier ne semble pas vouloir céder à son égoïsme.

Le MRND vous assure de sa détermination pour faciliter la tâche des casques bleus belges afin qu'ils puissent mener à bonne fin leur mission dans notre pays.

Veuillez agréer Monsieur le Ministre l'expression de notre haute considération.

Docteur MURAYI Paulin
Président de la Section MRND Belgique

